



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Ya pasó la marcha por el Día Internacional de las Mujeres, los aranceles se volvieron a aplazar y hubo un cambio en la Secretaría de Hacienda. Así cerró la semana pasada la presidenta Claudia Sheinbaum.

Es posible que luego de lo comentado, para la presidenta pueda venir un corto periodo de tranquilidad para que pueda impulsar algunos de sus programas, considerando que ha tenido que reaccionar a varios temas que se han presentado recientemente.

Y visto lo que se ha presentado en el Congreso no sería raro que volvieran a surgir versiones de un cambio en las coordinaciones legislativas de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados; de hecho, Ricardo Monreal comentó ante reporteros que podría salir de su actual posición.

La renuncia de Rogelio Ramírez de la O abre la puerta a más ajustes en el gabinete, algo que también se ha venido comentando desde el año pasado, en particular luego de que se cumplieron los primeros 100 días de gobierno de la presidenta.

Los cambios pueden responder a la necesidad de reconfigurar a un gobierno que tiene que enfrentar dos principales desafíos; por un lado, la amenaza de aranceles que hace Trump cada que revisa las encuestas de popularidad y, por otro, el tema de seguridad con el narcotráfico como uno de los principales retos también por la presión del inquilino de la Casa Blanca.

Con un entorno económico complicado, también los cambios en el gabinete podrían responder a esta coyuntura.

Así que este periodo de gracia que tendrá la presidenta Sheinbaum -al menos hasta que llegue abril y, de nuevo, la amenaza de aranceles-, podrá mostrar sus objetivos de gobierno o centrarse en tratar de mostrar resultados para que esto se posponga indefinidamente.

De todas maneras, será interesante cómo actúa el gobierno mexicano en esta coyuntura que no es fácil de atender, en especial si consideramos que aún no empieza la presión por la elección judicial de junio próximo.

APUNTES ELECTORALES

El diario Reforma reveló que el PAN en el Estado de México otorgó contratos a empresas que no cuentan con domicilios reales, fachadas en términos fiscales, de 2015 a

2023; la información se apoya en datos del INE. Sigue la polémica por el posible juicio político en contra de Cuauhtémoc Blanco; en la Sección Instructora aseguran que el trámite sigue y no se le está dando carpetazo al tema o retrasando como acusó Germán Martínez Cázares del PAN.

Ricardo Monreal presentó una iniciativa para reformar el Código Penal Federal sobre violencia digital, misma que abarca temas ciberacosos y cyberbullying, pero que de acuerdo al análisis que muchos usuarios de redes sociales denunciaron, podría ser usada para limitar la libertad de expresión y servir como instrumento de censura, especialmente por la publicación de memes; finalmente, ante la reacción negativa, se retiró la iniciativa.

La que inicia es la última semana en el gobierno de Justin Trudeau en Canadá, pero Trump ha provocado que el partido del canadiense se recupere y tenga mejores perspectivas electorales.

• **X (Twitter) y Threads:** @AReyesViguera
• **en BlueSky:** areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México